

# *Conmemoran aniversario 41 del Programa del Médico y la Enfermera de la Familia en Cuba*

---

Image not found or type unknown



**Acto por Aniversario del Programa del Médico y la Enfermera de la Familia. Imagen:X Minsap**

Las Habana, 8 enero (RHC) El 41 aniversario del Programa del Médico y la Enfermera de la Familia, se conmemoró este martes en el Ministerio de Salud Pública (Minsap) en un acto presidido por Susely Morfa González, miembro del Comité Central y Jefa de su Departamento de Atención al sector social; Eduardo Martínez Díaz, vice primer ministro de Cuba, y el doctor José Angel Portal Miranda, titular de Salud Pública.

En las palabras centrales de la actividad, el viceministro de Salud Pública, doctor Reinol Delfín García Moreiro, evocó el legado del líder histórico de la Revolución Fidel Castro, en el surgimiento y desarrollo del Programa, que durante más de cuatro décadas ha sido una construcción colectiva e intersectorial dentro del sector.

García Moreiro recordó que, en julio de 1983, durante el IV Periodo Ordinario de Sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Fidel reflexionó sobre la importancia de esta especialidad y la definió como la única que podía estar en todas partes y resolver todos los problemas de salud que tenía el país.

Sobre lo que significó el pasado año el recorrido de la bandera “40 aniversario”, por las provincias y municipios cubanos, como un símbolo de compromiso y también de amor, reconocimiento y humanismo a los profesionales de las batas blancas, se refirió también el Viceministro.

En su intervención, comentó los principales retos que tiene por delante en el año 2025 este Programa, asociados fundamentalmente a “lograr la estabilidad del equipo básico de Salud, el completamiento de los grupos básicos de trabajo, y la preparación continua del capital humano que permita incrementar la capacidad resolutive en la Atención Primaria”.

La ocasión fue propicia para entregar la placa “40 aniversario” a destacados profesionales que han dirigido el Programa de Medicina Familiar desde su fundación.

Asimismo, se reconoció a entidades y empresas del sector por su contribución y acompañamiento permanentes al Programa del Médico y la Enfermera de la Familia.

Un momento especial fue el agasajo hecho, por los resultados integrales obtenidos en lo referido a la medicina familiar, por las provincias de Pinar del Río, Holguín y Sancti Spíritus. Este último territorio fue merecedor, además, de la bandera “40 Aniversario”, de la cual hizo entrega la doctora Yagén Pomares Pérez, directora nacional de Atención Primaria de Salud en el Minsap.

Hermosa ceremonia para quienes, como la doctora María Emilia Bolívar Carrión, se enorgullecen de haber formado parte desde sus inicios de este indispensable Programa, que tanto le ha enseñado de entrega y consagración en su vida personal y profesional, así como de altruismo, ética, humanismo y patriotismo en el ámbito de la medicina revolucionaria.

Previamente, y como parte de la jornada de actividades en saludo al aniversario 41 del Programa del Médico y la Enfermera de la Familia, mediante videoconferencia, el Ministro de Salud Pública intercambió con los equipos de Atención Primaria de Salud de todas las provincias.

Con la participación, además, de representantes de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU) y de alumnos de las Ciencias Médicas del país, la ocasión fue propicia para dialogar sobre prioridades y desafíos de la imprescindible labor que realizan.

“Ustedes son guardianes de la salud en Cuba –les aseguró el Ministro– y por ello es de vital importancia continuar trabajando unidos, creando y haciendo, como han hecho desde hace 41 años en las comunidades”.

Portal Miranda insistió: “mantengan el compromiso que los caracteriza en cada jornada, por desafiante que resulte; contamos con su talento y entrega como el eslabón más valioso para seguir avanzando en defensa de la vida”.

De igual manera, trasladó una felicitación a los fundadores del Programa y a todos sus protagonistas: “a los que no están físicamente y a los que en la primera trinchera, continúan aportando a la atención médica de la población cubana”.

“Gracias por el esfuerzo cotidiano con que protegen la salud de nuestro pueblo, definida por Fidel como lo más sagrado para la Revolución”, concluyó el ministro.

Estuvieron presentes además, el representante de la OPS/OMS en Cuba, doctor Mario Cruz Peñate y del Secretario General del Sindicato de trabajadores de la Salud, doctor Santiago Badía González

(Fuente:Cubadebate)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/373669-conmemoran-aniversario-41-del-programa-del-medico-y-la-enfermera-de-la-familia-en-cuba>



**Radio Habana Cuba**